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                                 **************************************** 

 
   **************************************** 
 

Tout d’abord un grand merci à Jacqueline et André qui nous ont accueillis 
remarquablement (comme à leur habitude)  autour d’un succulent et bien sympathique 

dîner, malgré un emploi du temps surbooké. 
 
 

TROIS  SUJETS A L’ORDRE DU JOUR : 

- La construction du CSB II D’ANTSIRANANA financée par notre club. 

- Nos propositions pour l’aménagement du centre financé via un Global Grant 

- Les questions délicates qu’il nous restera à débattre, 

Les décisions seront prises selon les conseils et recommandations émises par les 
responsables de la Fondation et Alain BOUVARD lors de notre Visio du 25 octobre (Voir 
Compte rendu ci-joint) 

 

 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION « MADAGASCAR »    

DU 23 NOVEMBRE 2023   
Chez Jacqueline et André 

 

    Présents : Jean FLECK ( JF), Laurent RAMIALISON (LR), André ROUX (AR), Gérard 

                      BERTHELIER (GB) 

     Excusé : Jean Jacques MARCEL (JJM) 

 

    Ordre du jour : 
 

- Validation des devis et lancement de la construction du  CSBII   de Diego Suarez 
- Réflexions  et  nouvelle orientation à prendre suite aux  propositions  des responsables de la 

Fondation  de la Zone 22, pour le montage d’un Global Grant. 
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1/  LA CONSTRUCTION DU CENTRE : 

Le financement du gros-œuvre sera assuré par le club sur ses fonds propres. 

Après une étude approfondie des devis nous avons demandé à Judicaël de revoir sa copie, 
de sortir du devis les toilettes extérieures et de nous présenter un devis pour le mur de 
clôture  

Le travail minutieux de contrôle des devis par Jean, nous permet de dire qu’aujourd’hui 
nous sommes d’accord avec Judicaël pour un montant d’environ 130 000 000 d’aryarys 
compte tenu du terrassement et de la fluctuation des taux de change Aryary-Dollars-Euro                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

Reste à faire confirmer par Judicaël que les cloisons intérieures sont bien comprises dans 
son devis. 

JF adressera un courrier à Judicaël dans ce sens. 

Dès réception des rectifications et après validation, nous adresserons à l’ANSFM un 
virement de 60 % des travaux pour acheter les matériaux et commencer la construction 
comme prévu sur le contrat de travaux établi par Judicaël 

 

2/  PREPARATION D’UN GLOBAL GRANT 

Compte tenu des éléments apportés par la visio du 25 octobre nous avons pu définir notre 
position et préciser nos propositions. 

- Nous ne pourrons avancer que si nous travaillons en confiance.  

- Les représentants de la Fondation et Alain BOUVARD nous ont rassurés à ce sujet, 
ce qui est fondamentalement important, car La Fondation et le District sont les plus gros 
contributeurs au projet (50 000 €) alors que l’investissement du club de Roanne (hors 
construction) s’élève à 1059 €. 

- Sur recommandations de la Fondation Zone 22, nous reviendrons donc vers le club 
de TSIMBAROE pour relancer nos négociations. 

 Les arguments que nous allons développer aux représentants de la Fondation avant 
de les soumettre au club hôte seront les suivants 

- Le bâtiment existe. 

- l’apport du D1710 et de la Fondation sont actés. 

- Le club Hôte pourra refaire des appels d’offres s’il le souhaite.  

  - Le choix définitif des entreprises devra découler d’un consensus entre les clubs 
International et hôte.   

-  Le club hôte suivra le chantier, recevra les factures, fera les appels de fonds auprès 
de notre club qui débloquera l’argent au fur et à mesure (en trois temps ou à définir selon le 
contrat de travaux)  



3 

 

-  Nous pourrons mettre à disposition un architecte diplômé et agréé, Yves Duvernois, 
qui pourrait surveiller à distance la bonne exécution des devis.  

- Nous prévoirons 3 voyages de visite pour une délégation de 2 membres du Rotary  
Hôte et 2 voyages de contrôle pour 2 membres du RC Roanne.  

-  Nous évoquerons le container et les déplacements  

 

3 /  POINTS DELICATS :  

- le Container : il comporte du matériel n’ayant pas de rapport avec notre CSBII  

- les déplacements d’une délégation roannaise : qui souhaite au cours d’un de ses deux 
voyages prévus faire une visite de contrôle des autres centres. 

 

4/  RETROPLANNING   tel qu’il a été proposé par Shelly : 

  -  GB adresse aux responsables de la Fondation le programme ci-dessus. 

-   GB se rapproche d’Evanston pour obtenir une modification du GG déjà                             
en cours mais devenu obsolète. 

-   Shelly apporte ses commentaires et se rapproche de Tsimbaroe pour faciliter les 
négociations.  

-   Shelly organise une visio rassemblant : La Fondation –RC ROANNE –  

    RC TSIMBAROE.  

-  On se rencontre par visio   - On débat – On ajuste – on monte le Global Grant……. 
Ouf ! 

 

AR suggère que nous nous rassemblions pour suivre ensemble cette Visio.  
JF propose le Cercle de l’Union sur le grand écran. 
L’idée séduit. Nous ferons un essai pour s’assurer de la faisabilité. 
 
La réunion est levée à une heure indéterminée. Fin de soirée 23 h. 


